



みどり

1月号

平成30年1月9日

調布市立緑ヶ丘小学校

校長 小嶺 大進

E-mail

midorigaoka-sho@chofu-schools.jp

新たな決意と新鮮な息吹で！！

校長 小嶺 大進

「志」

新年明けましておめでとうございます。本年も緑ヶ丘小学校の子供たちのため、保護者・地域の皆様と一緒に、本校教職員一丸となって努力してまいります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

小さい頃、父親から「こうなりたい。こうなる！と自分の心を決めて努力すれば、絶対自分の思い描いていた以上の結果が出る。」と言われ続けていました。そうだと思います。改めてその真意が分かるような気がします。未来は今の決意にある！ということでしょうか。

これからの社会に生きる子供たちにどのような能力が必要か？そこでは新しい時代に必要となる資質・能力として「人生や社会に生かそうとする学びに向かう力」や「未知の状況にも対応できる思考力・判断力」等の育成が唱えられています。これまでも子供たちは、毎日の学校生活を通して、将来の夢や希望を語り、目標を持って努力を積み重ねてきました。そして、ここ数年“志教育”という言葉が注目を浴びるようになりました。では、“夢や希望”と“志”の違いは何でしょうか？

「将来はお医者さんになりたい」ではなく「病気で苦しむ人を救うために医者さんになる」。「プロのサッカー選手になりたい」ではなく「多くの子供たちに勇気と感動を与えるためにプロのサッカー選手になる」。これが“夢や希望”と“志”の違いではないでしょうか。目指す目標や希望が自分のためだけであるよりも、誰かのため、社会のための自分であろうと努力する方が達成への足取りは力強くなり、実行力が格段に跳ね上がると言われています。

これからは、その「夢や希望」が単に個人のものでなく、より良き社会人としての「志」に膨らんでいくことを願っています。

～ノープレー・ノーエラー？～

年末、数ヶ月録りためていたテレビ番組を一気に観ました。あるドキュメンタリー番組で、多くの人が一度は泊まってみたいと人気の老舗旅館「加賀屋」の若女将を取り上げていました。長年人気ランキングトップでしたが、食中毒が原因で首位陥落。おもてなしの心で首位奪還を目指した若女将と従業員の奮闘ぶりに目を奪われました。番組の中で若女将が印象的な言葉をポロッと漏らしていました。「ノープレー・ノーエラーでしょ。」やらなければ失敗も無い。失敗したのは挑戦した証拠。失敗を恐れず挑戦することが何より大切ということでしょう。どうしても結果を恐れて、挑戦すること自体を諦めてしまうこともあります。メジャーリーガー・イチローの「最高の打者と言われても10回に7回は失敗しているんですよ。まだまだ成長できます。」という言葉思い出しました。

ちなみに「加賀屋」は、昨年、人気ランキング（おもてなし部門）でトップに再び咲いていました。

「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」～だからこそ今が大切～

正月から3月までは行事が多く、あっという間に時が過ぎてしまうことを調子よくいったものです。1月は行く、2月は逃げる、3月は去る。ちなみに4月はとんでもなく長いと言われているそうですが・・・新しい環境での生活になるので時間が経つのを長く感じるのかもしれない。

3学期の授業日数は52日（1～4年は51日）です。短いですが。本当にあっという間に卒業式・修了式です。だからこそ 一日一日を大切にしていかななくてははいけませんね。

5年生 特集号

元気いっぱいな5年生。学習の内容が高度になり、委員会活動や学校行

く心を大きく成長しています 1, 2
た 共にこ



【ハヶ岳移動教室】

- ・友達と 仲が深まる ハヶ岳
- ・おいしいよ 自分で釣った ニジマスは
- ・信頼が 深くなったよ 宿泊で
- ・ハヶ岳 宿のご飯で 元気出る
- ・ハヶ岳 よいしょよいしょ 山登り
- ・ハヶ岳 山頂目指して がんばろう
- ・ハヶ岳 みんなと行くと 楽しいね
- ・ハヶ岳 ソフトクリーム ほおぼろう
- ・ハヶ岳 思い出たくさん 二泊三日
- ・たくさんの 自然が豊富な ハヶ岳
- ・ハヶ岳 自然といっぱい ふれあえた
- ・ニジマスを 釣ってそうかい また釣るぞ
- ・ハヶ岳 いろんな経験 できたよね



【ミドリピック】

- ・組体操 息ぴったりで かっこいい
- ・運動会 バトンをもらい 走りぬく
- ・赤と白 どちらも燃えた 運動会
- ・組体操 五人の思いの 結晶体
- ・運動会 見つつ見られつ 緊張感
- ・運動会 勝っても負けても 楽しいな
- ・運動会 みんなで燃えて がんばった



【ミドリンコンサート &

連合音楽会】

- ・声そろえ 歌声ひびく 宝島
- ・音楽会 最後の曲に 悔いはない
- ・みんなでね 心を一つに 音楽会
- ・音楽会 たくさん練習 がんばった
- ・音ひびく はく手もひびく 大合奏
- ・友達と 心一つの 音楽会
- ・連音で 息を合わせて がんばった
- ・連音で みんなで協力 助け合い
- ・おたがいに 音を響かす 音楽会
- ・連音で 心を一つに 大成功



【高学年遠足】

- ・自転車で 楽しく走った 高学年遠足
- ・遠足が 楽しみすぎて 眠れない



【クラスのこと・自分のこと】

- ・委員会 高学年の 仲間入り
- ・高学年 みんなを支える がんばるぞ
- ・始業式 新五年生 オレのこと
- ・5年生 みんなすべてを 新しく
- ・水泳で 検定合格 うれしいな
- ・たてわり班 お世話になった 6年生
- ・たてわり班 これから5年 がんばるぞ



* 1月の生活目標 *

『身の回りをきれいにしましょう。』



新しい年がスタートしました。新たな抱負を抱き、新しい年の始まりに期待を膨らませていることと思います。1年の始まりの生活目標は、「身の回りもきれいにすること」です。新たな気持ちで、綺麗な環境で今年をスタートし、1年間を気持ちよく生活してほしいと思っています。

また、整理整頓はもちろんのこと、「手洗い・うがい」などで「わが身」をきれいにすることも大切です。ハンカチ・ティッシュを身に付け、風邪やインフルエンザから身を守ることも大切です。

今年一年気持ちよく過ごすために、身の回りをきれいにしていきましょう。

1月のカレンダー



- 9日(火) 始業式
- 10日(水) 給食始、身体計測(5・6年)
- 11日(木) 安全指導 身体計測(3・4年)
個人面談始(～26日)
- 12日(金) 身体計測(1・2年)
委員会活動⑥
- 15日(月) クラブ活動
書き初め展始(～27日)
避難訓練
- 16日(火) ペースランニング始(～2/2)
- 17日(水) たてわり班活動

- 18日(木) 総合お米授業(5年)
連合図工展たづくり(～21日)
- 22日(月) クラブ活動
NHK放送体験(5年)
- 23日(火) 読み聞かせ(1年)①②
- 26日(金) 個人面談終
- 27日(土) 学校公開日
書き初め展終
- 28日(日) 調布FM放送日(12/8の連合音楽会)
- 29日(月) 振替休業日

《書き初め展》

1月15日(月)～27日(土)まで、校内に子供たちの書き初めを展示します。

冬休みに練習した成果を生かし、3学期初めに学校で書いた書き初め(1・2年生は硬筆、3年生から6年生は毛筆)を展示します。面談や学校公開日等、学校にお越しの際には子供たちの作品をどうぞご鑑賞ください。作品は各学年の廊下に展示してあります。



《算数習熟度指導について》

3年生以上の算数は、2学級を3つの習熟度コースに分けて学習しています(5年生は1学級を2コース)。指導に当たっては、教員間で十分に共通理解を図り、レディネステストを基に児童の希望も考慮してコースを決定しています。児童には、事前に習熟度の目的・習熟度別コースの学習の仕方・コースの選び方などを説明します。ばっちりコースでは、言葉や図、表、グラフ等と関連付けていろいろな解法を考えていきます。しっかりコースでは、習った事を使って自分で解決する喜び、味わい、解法の共通点・相違点に気付くようにします。じっくりコースでは、スモールステップを踏んでわかる喜びを味わうようにします。

